
Commissione  8^  Sport  e  Tempo  Libero,  Lavori  Pubblici,  Arredo  Urbano  e
Valorizzazione  dei  Centri  Storici,  Trasporto  Pubblico  Locale,  Sicurezza  Urbana  e
Polizia Municipale

VERBALE DELLA SEDUTA DEL  16/05/2023 - ore 14.00 

All’ordine del giorno:

1. regolamento per l’uso e l’accesso al Centro Sportivo Comunale di Atletica di

    Marina di Carrara (Via Bassagrande);

2. varie ed eventuali.

La seduta e-  tenuta presso la saletta commissioni del Palazzo Comunale.
Sono presenti ad inizio seduta la Presidente Silvia Barghini e i consiglieri Marzia Butteri,
Sirio Genovesi, Hicham Koudsi,  Andrea Tosi.
Sono  presenti  inoltre  l’Assessore  Lara  Benfatto,  Assessore  a  Sport  e  Tempo  Libero,
Commercio,  Turismo,  Attività produttive,  Partecipazione e cittadinanza attiva e il Dott.
Gianluca  Maggiari, Specializzato  Amministrativo  del  Settore  6  Servizi  Tecnici  U.  O.
Attivita-  per lo Sport e il tempo libero.
Presiede la seduta Silvia Barghini e svolge le funzioni di segretario Chiara Amodio.
La seduta inizia alle ore 14.12.
La Presidente della  Commissione Silvia  Barghini  introduce l’argomento all’ordine del
giorno e cede la parola all’Assessore Lara Benfatto  per illustrare il regolamento.
L’Assessore  Benfatto  riferisce che  l’adozione  di  un  nuovo regolamento  si  e-  resa
necessaria  per  disciplinare  l’attivita-  sportiva  dell’impianto.  Informa  che  a  seguito
dell’evento meteo del 18/08/2022 ci sono stati danneggiamenti; e-  stata quindi messa in
sicurezza la pineta e con l’occasione e-  stato realizzato un grande intervento di pulizia
straordinaria  con  l’ausilio  di Nausicaa  Spa.  A  dicembre  sono  terminati  i  lavori  di
ripristino del campo da basket,  grazie al contributo di un privato.
In questi  mesi  si  sono svolte  molte attivita- ,  tra cui  il  campionato  italiano di  pesca  a
mosca  e  un  progetto  con  la  FISPES  (Federazione  Italiana  Sport  Paralimpici  e
Sperimentali).
Nell’evento del 18 agosto sono rimaste danneggiate alcune strumentazioni e quindi si e-
provveduto a riacquistarle su indicazione delle associazioni sportive. Fortunatamente
per quanto riguarda l’utilizzo del campo scuola non ci sono situazioni conflittuali tra le
associazioni;  con  il  regolamento,  necessario  per  disciplinare  le  norme  di  accesso  e
utilizzo  dell'impianto,  viene  confermata  la  proprieta-  in  capo  al  comune  delle
attrezzature e con l’occasione sono stabilite alcune regole comportamentali comuni.
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Il  consigliere  Andrea  Tosi  chiede  se  il  personale  del  campo  scuola  sia  costituito  da
dipendenti  comunali.  Il  Funzionario  Gianluca  Maggiari  risponde  che  vi  sono  tre
dipendenti comunali e uno della Pubblica Assistenza.
Il  consigliere  Tosi  chiede  se  gli  spogliatoi  siano  in  buone  condizioni.  L’Assessore
annuisce,  aggiungendo che c’era stato un ripristino del  tetto ancor prima dell’evento
meteo del 18 agosto. Per quanto riguarda gli orari di apertura, a seguito di richieste, gia-
dall’anno  scorso  l’apertura  e-  stata  estesa  alla  domenica  mattina.  Per  l’utilizzo  degli
spogliatoi e delle docce occorre richiedere una tessera del costo annuale di 25 euro. Si
potrebbe valutare di adottare per le docce dei timer in maniera analoga a quelli presenti
nella piscina, perche@  e-  stato rilevato un consumo eccessivo di acqua.
Il consigliere Marzia Butteri chiede se il campo scuola sia oggetto dell’art.21.
L’Assessore non ricorda con certezza, le pare di ricordare lo sia solo la pista di atletica.
L’Assessore  aggiunge  che  a  seguito  del  downburst  la  tribuna  e-  stata  fortemente
danneggiata e quindi attualmente non e-  utilizzabile. La Presidente Barghini dichiara che
non era a conoscenza di questo fatto e ritiene sia importane ripristinarla.
Alle ore 14.23 entrano i consiglieri Alberta Musetti e Rigoletta Vincenti.
Il consigliere Marzia Butteri teme si possano presentare per l’utilizzo del campo scuola
problematiche  analoghe  a  quelle  delle  palestre  per  l’utilizzo  degli  spazi.  L’Assessore
risponde che l’accesso  al  campo scuola  e-  libero,  occorre  la  prenotazione solo per  le
competizioni.
La Presidente Barghini ha notato dal regolamento che il campo scuola viene utilizzato
anche dagli istituti scolastici. L’Assessore  conferma che viene utilizzato per il giocosport
e per altre attivita-  come salto in lungo, salto in alto… e altre discipline di atletica.
Il consigliere Tosi chiede se, per organizzarvi un evento, un’associazione sportiva  debba
fare richiesta. Il funzionario Maggiari conferma che va presentata una richiesta all’Ufficio
Sport. 
Il  consigliere  Sirio  Genovesi  chiede  di  che  periodo  fosse  il  vecchio  regolamento.  Il
funzionario comunale risponde che era molto vecchio,  risaliva almeno agli anni ottanta.
Il consigliere Butteri chiede alcune delucidazioni riguardo a quanto dispone l’art. 8 bis
del regolamento. La norma dispone che  gli allenamenti per le specialita-  del  lancio del
martello,  del  giavellotto,  del  disco e del  peso  si  possono svolgere  tutti  i  giorni feriali
dalle ore 13:00 alle ore 15:30, al fine di ridurre al minimo l’eventualita-  di incidenti ad
altri fruitori dell’impianto e che le societa-  e associazioni sportive che praticano  dette
discipline  possono  richiedere  all’Ufficio  Sport  del  Comune  di  poter  svolgere  gli
allenamenti e le gare in un orario diverso, fermo restando che  l’attivita-  indicata deve
sempre svolgersi con i margini di sicurezza necessari. Il consigliere Butteri chiede a tal
proposito chi stabilisca quali sono i margini di sicurezza e di chi sia la responsabilita- .
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I consiglieri Alberta Musetti e Andrea Tosi ritengono che, nel momento in cui l’impianto
e-  a  norma  da  tutti  i  punti  di  vista,  un’eventuale  responsabilita-  per  incidenti  sia  da
ascrivere alle societa- .
Il  funzionario Maggiari spiega che e-  stato stabilito di svolgere le attivita-  di lancio del
giavellotto, martello, disco e peso, nell’orario in cui il campo scuola e-  meno affollato, in
quanto sono attivita-  considerate pericolose. Nella seconda parte dell’articolo si consente
comunque la possibilita-  di svolgere detti sport in orari diversi; la parte che specifica la
presenza  dei  margini  di  sicurezza  necessari  e-  stata  inserita  proprio  per  invitare  a
prendere precauzioni specifiche, ad esempio delimitando l’area con il nastro bianco e
rosso per impedire l’avvicinamento a chi pratica altri sport.
Il consigliere Genovesi evidenzia che nella norma si fa riferimento alla presenza di un
istruttore,  che  deve  provvedere  al  controllo  e  a  delimitare  la  zona  lancio,  che  e-
supervisore e quindi responsabile. Chiede se tali sport possano essere praticati anche da
atleti  non iscritti  ad associazioni  e  se il  Comune abbia  margini  di  discrezionalita-  nel
momento in cui vi sia richiesta da parte di singoli.
Il  consigliere  Musetti  ritiene  che  limitare  l’accesso  alle  sole  societa-  e  associazioni
sportive sarebbe discriminatorio nei confronti di chi non e-  associato.  Richiamando la
parte della disposizione ove si fa riferimento all’istruttore, suggerisce che gli uffici, nel
momento  in  cui  ricevono  richiesta  di  praticare  le  suddette  discipline,  potrebbero
accogliere l’istanza se indicata la presenza di un istruttore.
Il  funzionario  Maggiari  ipotizza  la  possibilita-  di  dare  istruzione  ai  dipendenti  di
accogliere solo persone con patentino e di predisporre idonea modulistica che preveda
l’indicazione del  nominativo dell’istruttore e gli  estremi identificativi  dell’attestato di
abilitazione.
La  Presidente  Barghini,  considerato  che  il  regolamento  dovra-  essere  approvato  in
Consiglio  Comunale,  propone  di  rimandare  ad  un  ulteriore  incontro  eventuali
osservazioni.
Il  consigliere  Butteri  chiede  se  quindi  verra-  fatta  qualche  aggiunta  alla  norma  per
definire  le  misure  di  sicurezza.  Il  consigliere  Musetti  ritiene  non  sia  necessario
aggiungerlo direttamente nel regolamento,  considerando sufficiente dare mandato agli
uffici competenti di predisporre la modulistica ad hoc. 
Viene  quindi  proposto  un  aggiornamento  nel  caso  qualcuno  voglia  indicare  delle
modifiche al regolamento.
La Presidente chiede anche in che condizioni sia il percorso vita all’esterno del campo
scuola.
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L’Assessore  risponde  che  e-  tuttora  usufruibile.  Se  si  riuscira-  ad  accedere  al
finanziamento  del  bando  Sport  e  Salute  arriveranno  nuove  strumentazioni  da
posizionare in pineta, in aggiunta o in sostituzione di quelle gia-  presenti.
La seduta termina alle ore 14.49.

Il Segretario verbalizzante                                             Il Presidente della Commissione 8
      (Chiara Amodio)                                                                              (Silvia Barghini)
                  F.to                                                                                                  F.to
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